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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°  11  del 22.02.2016 

Da inviare a: 

� Commissario Straordinario 

�  Presidente del Consiglio 

�  Segretario Generale 

�  Assessore __________________ 

� Dirigente__ _ __ _ _ _ _ _ _ _ ___ 

 

Ordine del Giorno: 
1. Situazione II° Circolo Didattico  

Sopralluogo Scuola “San Giovanni Bosco” 

Sopralluogo Scuola dell’infanzia “Froebel” 

Situazione Palestra Scuola “Vittorino da 

Feltre”. 

- Convocata: Ing. Parrino E. A. 

-  Appuntamento sul luogo 

 
 

Note:  

 

 

 
 
L’anno duemilasedici il giorno ventidue del mese di febbraio alle 

ore 16.00, sul luogo, si è riunita la Terza Commissione Consiliare 

con l’intervento dei signori: 

 
                                                                                                    Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria /// SI /// /// /// /// 

V.Presidente Dara Francesco SI  /// 16.00 17.30 /// /// 

Componente Nicolosi Antonino SI  /// 16.00 16.45  /// ///  

Componente Caldarella Ignazio SI /// 16.00 17.30 /// /// 

Componente Ferrarella Francesco SI /// 16.40 17.15 /// /// 

Componente Gabellone Francesco SI /// 16.00 17.30 /// /// 

Componente Ruisi Mauro /// SI /// /// /// /// 

 
Alle ore 16.00 sono presenti Dara, Caldarella Nicolosi e 

Gabelloni. 

Tra i convocati l’Ing. Renda Antonino delegato dall’Ing. Parrino, 

il Dirigente Scolastico dott. Raspanti, il Dott. Scalzo Massimo e 

due genitori rappresentanti d’Istituto. 
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Presidenza del Vice Presidente Dara, il sopralluogo di 

prosecuzione avrà inizio.  

Il Vice Presidente Dara accertata la presenza del numero legale  

dei partecipanti alla seduta odierna e propone di passare alla 

trattazione del primo punto all’ordine del giorno recante: 

“Situazione II° Circolo Didattico  

Sopralluogo Scuola – San Giovanni Bosco; 

Sopralluogo Scuola dell’Infanzia – Froebel; 

Situazione Palestra Scuola – Vittorino da Feltre.  

Il Vice Presidente Dara ringrazia l’Ing. Renda, il Dott. Raspanti, 

il Dott. Scalzo e i rappresentanti d’Istituto per la loro 

presenza, e la stessa commissione che oggi è presente per 

verificare se ci sono delle criticità o meno sia all’interno che 

all’esterno della scuola. 

Prima di iniziare il sopralluogo il Dirigente Scolastico Raspanti 

fa una breve introduzione dicendo che la scuola ha chiesto 

l’intervento del Comune, perché nel mese di ottobre 2015, una 

parte d’intonaco è venuto giù dal muro nella parte alta del 

magazzino della scuola “San Giovanni Bosco”, così l’Arch. Palmeri 

si è subito attivato, mettendo a disposizione gli operai comunali 

per la mano d’opera, mentre la scuola metteva il materiale, in un 

mese si è sistemato tutto e a metà dicembre avevano già finito i 

lavori, tutto ciò è stato frutto di un intesa collaborazione.   

Si inizia subito con il sopralluogo, tutti i presenti si avviano  

all’interno della scuola, guidati dal Dott. Raspanti che fa 

osservare la manutenzione fatta all’interno del magazzino, 

spiegando che c’era stata un’infiltrazione di acqua nella parte 

esterna, dal marciapiede sovrastante ed il muro della scuola. 

Riempiendo la fessura di circa 4 centimetri con il cemento, in 

modo da bloccare l’infiltrazione, intervenendo nel tetto perché il 

ferro si era impregnato di umidità facendo staccare l’intonaco, 

tra l’altro era più di qualche anno che il problema persisteva, il 

Dott. Raspanti conclude che il lavoro è stato fatto alla 

perfezione. 

Interviene il cons. Caldarella dicendo, che in questi giorni erano 

stati consegnati alcuni arredi, tra tavoli e sedie, alla scuola 

San Giovanni Bosco, il Dirigente Scolastico ne dà conferma. 

La commissione con tutti i convocati si sposta nella scuola 

dell’infanzia “Froebel” che si trova di fronte alla precedente. 

Entrando dal cancello, sulla destra, troviamo uno spazio adibito a 

giochi per bambini, dove notiamo che la pavimentazione si presenta 

molto rustica con cemento grossolano, con il pericolo per i 

bambini di inciampare, con inevitabili rischi di graffi in caso di 

cadute e con delle fessure soggette ad infiltrazione di acqua 

piovana provocando cedimenti ed abbassamento della pavimentazione. 

Il Dirigente Scolastico suggerisce alla commissione di sistemare 

la pavimentazione anche con una copertura adatta per 

pavimentazione (antiscivolo, antiurto), perché è l’unico spazio 

dove i bambini possono giocare. 

Continua dicendo che la scuola aveva presentato istanza, a 

proposito a dei bandi nazionali, in collaborazione con l’ufficio 
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tecnico, ad accedere a dei fondi, che però riguardavano dei 

progetti di abbellimento. 

Invece qui ci vorrebbero degli interventi strutturali e non 

sappiamo se l’istanza andrà a buon fine perché erano state 

presentate 40 mila richieste in tutta Italia. 

L’Ing. Renda interviene come tecnico dicendo che le origini 

dell’abbassamento della pavimentazione è dovuta al fatto che il 

riempimento è stato fatto con materiale di riporto, quindi è un 

assestamento naturale, ci vorrebbe una rete elettrosaldata con uno 

strato di massetto sopra, per evitare che mettiamo un pavimento e 

sotto continuano i cedimenti, spendendo denaro pubblico 

inutilmente, quindi l’Ing. Renda consiglia di fare un lavoro di 

consolidamento, perché il muro di sostegno va bene e di evitare 

che al momento, tale spazio sia sfruttato a giochi per i bambini, 

in quanto molto pericoloso, a prescindere la destinazione d’uso 

dello spazio. 

Anche la commissione concorda che lo spazio non deve essere 

utilizzato per i giochi. 

Il cons. Nicolosi alle ore 16.45 abbandona la seduta. 

Sempre all’esterno della scuola troviamo tanto spazio verde 

incolto con presenza di erbe infestanti e rami secchi abbandonati 

sotto gli alberi non potati. 

L’Ing. Renda si mette subito a disposizione che non appena sarà in 

ufficio, immediatamente darà disposizione per il provvedimento 

alla pulitura del verde, dell’attuale scuola, anche perché la 

manutenzione del verde nelle scuole è di competenza comunale, 

specificato nel regolamento del Comune. 

La rete di recinzione presenta una rottura, quindi dovrà essere 

sistemata per evitare che qualcuno possa entrare all’interno del 

plesso scolastico. 

I rappresentanti d’Istituto suggeriscono di programmare la 

manutenzione del verde per la pulizia, di almeno una volta al 

mese, perché il verde va curato in programmazione. 

La commissione con i delegati si incammina verso un campetto di 

tennis a fianco un altro campetto di calcio all’interno del plesso 

scolastico. 

Prende la parola il Dott. Scalzo dicendo, che visto la 

problematica dello spazio per i giochi della scuola, tale campetto 

munito di erba sintetica appartenente al Comune di poter dare la 

possibilità alla scuola di utilizzarlo nelle ore scolastiche, 

perché il campetto è impegnato per 15 ore settimanali, solo di 

pomeriggio. 

Il Vice Presidente Dara chiede a Scalzo se c’è la possibilità di 

affidare il campetto di calcio solo ed esclusivamente alla scuola 

come spazio per giochi per evitare inconvenienti. 

Si apre una discussione per lo spazio da voler sfruttare ai giochi 

in modo più veloce con una minor spesa, mettendo in evidenza che 

l’accesso al campetto di calcio per il passaggio dei bambini non è 

semplice e si dovrebbe apportare qualche modifica, l’erba 

sintetica potrebbe essere pericolosa, si dovrebbe cambiare la 
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destinazione d’uso, si potrebbe utilizzare l’altro spazio del 

campetto di tennis ma la pavimentazione non va bene.   

Il rappresentante d’Istituto mette in evidenza che le idee non 

mancano, ma mancano i soldi, in questo momento non si possono fare 

tanti programmi e che per realizzare qualche idea, c’è un mondo da 

attraversare. 

Quindi propone, visto che la mattina il campetto di tennis non 

viene utilizzato, ed è uno spazio che si può regolamentare per 

l’utilizzo della scuola con o con pochi attrezzi da portare e 

togliere subito dopo, per la mattina e per il periodo estivo. 

Mentre contemporaneamente si può lavorare per qualche altra idea, 

di riconvertire lo spazio da utilizzare, questo è un risultato che 

possiamo acquisire fin da subito senza grossi complicazioni. 

La commissione propone di adeguare il campetto di tennis, già 

adibita come sport, ad attrezzarla in modo tale da renderla 

adeguata a giochi per bambini. 

Il cons. Ferrarella alle ore 17.15 abbandona la seduta. 

Si passa all’argomento della scuola “Vittorino da Feltre”, dove  

il sopralluogo viene rinviato per questione di orario. 

Il Dott. Raspanti spiega che i lavori nella palestra sono stati 

realizzati, sistemato il bordo, tolta l’infiltrazione, anche il 

bagno è stato sistemato, l’ingresso rimane solo da dipingere, le 

fioriere sono state messe davanti al piccolo anfiteatro, ecc. 

Il Dott. Scalzo suggerisce di andare a vedere i lavori realizzati 

alla scuola “Vittorino da Feltre” in modo che l’ufficio di 

competenza da l’autorizzazione a potere utilizzare la palestra. 

La commissione prende atto verbalmente, mentre l’ufficio tecnico 

s’impegna di andare a fare la verifica sul posto nel più breve 

tempo possibile.             

       

Il Vice Presidente ringrazia il Dott. Raspanti, l’Ing. Renda, il 

Dott. Scalzo, i rappresentanti d’Istituto, la commissione e non 

avendo altri chiesto di parlare, dichiara chiusa la seduta. 

 

La seduta è tolta alle 17.30. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

              Il  Segretario                                                                                                     Il Vice Presidente 

          Salvatore Manfrè                                                                                                       Francesco Dara 


